

COMPTE-RENDU

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de l'Union Sportive de la Blanche

Le 19 Novembre 2022 à 16h48, la 72ème assemblée générale de l'association Union Sportive de la Blanche s'est tenue dans la salle polyvalente de la Mairie de Montclar sous la présidence de Gilbert Mathieu, président de l'association. Les membres ont été convoqués par mail et par voie de réseaux sociaux. Il a été établi une feuille d'émargement des membres présents.

Remerciements aux élus et personnalités présents :

Nathalie Esclapez vice-présidente de Provence-Alpes Agglomération déléguée aux Activités de Pleine Nature et 1^e adjointe au maire de Seyne-les-Alpes, Béatrice Savornin maire de Montclar, Laurent Pascal maire de Seyne-les-Alpes, Benoit Cazères maire de Selonnet, Frédéric Reynaud 1^e adjoint au maire d'Ubaye-Serre-Ponçon, Christophe Besson conseiller municipal de Seyne-les-Alpes délégué aux Sports, Nathalie Pittorino conseillère municipale de Montclar déléguée aux associations, Jean-Charles Borghini conseiller régional à Région Sud, Patrick Peninou vice-président du CR Sports pour Tous PACA, Laëtitia Durand CR Sports pour Tous PACA, Romain Trehorel Sports pour Tous.

Remerciements aux présidents et membres des sections : 12 sections sont représentées et 45 membres présents ou représentés, une feuille d'émargement a été établie.

Les membres présents sont : Gilbert Mathieu (président de l'USB et Auto Passion), Jean-Pierre Guieu (commissaire aux sports de l'USB), Philippe Chauvin (vice-trésorier de l'USB), Madeleine Medecin (trésorière de l'USB), Corinne Labeille (secrétaire de l'USB), Mireille Savornin (trésorière de la course d'orientation), Brigitte Thomas (présidente du full-contact), Gaétan Bianchi (football), Christian Duva (président de la randonnée pédestre), Sébastien Esclapez (président du basket), Gaël Engelbert (président de l'escalade), Jean-Noël Tron (président du ski), Chantal et Francis Michel (randonnée), Francis Collom (membre du Conseil d'administration de l'USB), Jean-Baptiste Guieu (membre du Conseil d'administration de l'USB), Nicolas Montgobert (secrétaire du ski), Claire Chapuis (secrétaire de la GV), Danièle Musso (GV), Ginette Hermitte (GV), Magali Jame (GV), Bernard Piolle (randonnée), Emma Vigouroux-Isoard (présidente de la natation), Michel Grambert (Auto Passion), Jorge Lobo (vice-président de la moto), Thomas Savornin (président de la moto), Annick Choquet (CO), Sylvie Dechappe (présidente du karaté), Laurent Dechappe (trésorier du karaté), Willy Honoré (président du football), Thomas Le Floch (boxe kick seynoïse), Céline Lebarbier (ski), Gilles Thézan (Auto Passion).

Les membres excusés sont : Mathieu Vincent de Provence Alpes Agglomération, David Géhant de Région Sud, Jean-Yves Roux Sénateur et Conseiller départemental, Franck Chaboud de la FSGT 04/05, Guy Auzet Maire de Verdaches, Patrick Gaethofs

Maire de Barles, Eliane Bareille présidente du Conseil départemental, Serge Delaye président du CDOS, Jonathan Savornin président du badminton, Bernard Ferraud président du Comité Régional SPT Région Sud, Jean-Claude Mathieu président du tennis.

Présente mais non membres du CA : Céline Savornin salariée de l'USB.

Plus du tiers des administrateurs étant présents ou représentés, le président déclare que l'assemblée générale peut valablement délibérer et il demande s'il y a des oppositions au vote à main levée pour cette assemblée générale.

Vote : Le conseil d'administration a accepté de délibérer à main levée.

Le président ouvre la séance et rappelle l'ordre du jour :

- Mot du Président,
- Compte rendu d'activité 2021-2022,
- Compte rendu financier,
- Projets 2022-2023,
- Interventions des personnalités,
- Questions diverses.

Prise de parole de Béatrice Savornin, maire de Montclar :

Remerciement pour notre présence sur sa commune pour célébrer cette 72^{ème} Assemblée Générale.

Elle souligne, une fois de plus, l'importance et la chance d'avoir autant de personnes bénévoles qui nous entourent et nous soutiennent. Merci à eux. Sans oublier le dynamisme de l'association pour ses nombreuses activités proposées à des tarifs extrêmement bas pour que la pratique du sport soit accessible à toutes et tous.

Prise de parole du président, Gilbert Mathieu :

Pour rebondir sur les tarifs proposés par l'USB, nous avons eu des retours négatifs sur nos tarifs soit disant « exorbitants »... Nos adhésions sont 4 fois moins chères que dans les clubs voisins et cela grâce à l'aide des bénévoles et à une bonne gestion de nos trésoriers. Le mot de la fin sera « qu'ils aillent s'inscrire ailleurs ! », sans oublier que l'association est affiliée au dispositif Pass'Sport et accepte les chèques vacances.

I. Mot du Président

Bienvenue à la 72^{ème} Assemblée Générale de l'Union Sportive de la Blanche qui comptait, en 2021-2022, 15 sections et 600 adhésions pour 525 adhérents. Des chiffres satisfaisant suite à la dégringolade causée par les deux années de crise sanitaire, jusqu'à 418 adhérents l'an dernier ! Vous pouvez voir sur l'écran la répartition de ces effectifs qui représentent 225 femmes et 375 hommes et s'étalent de 3 à 85 ans.

La saison écoulée a été celle du retour à la normale ou presque, car des sections comme la GV ont eu du mal à redémarrer, les animatrices n'étant pas vaccinées. Les effectifs ont en tous cas progressé et la tendance se confirme cette saison, même si nous allons « perdre » 124 adhérents à la natation en raison de la fermeture de la piscine pour travaux. Mais bon, on ne fait pas d'omelette sans casser d'œufs !

L'année 2022 nous a également permis de relancer le Trail de Dormillouse après deux années d'interruption, et de fêter les 70 ans de l'USB avec deux années de retard mais de très belle manière ! Les événements des sections qui n'avaient pu être organisés durant la crise sanitaire sont également repartis tels L'Achapaïre de la moto ou Le Grand Prix de la Vallée de ski alpin.

Pour cette relance après une longue période de doute, voire de découragement, je tiens à vous remercier toutes et tous, dirigeants et animateurs, bénévoles et professionnels, partenaires et financeurs, et vous aussi adhérentes et adhérents : vous avez fait face à une situation inédite et vous avez su rebondir avec calme, efficacité, courage et clairvoyance : bravo !

Je tiens également à souligner le renouveau de plusieurs sections qui avaient connu des difficultés avant le Covid, essentiellement dues au manque de dirigeants, grâce à la mobilisation de nouvelles équipes et de belles énergies, notamment la natation, le football et le badminton : merci !

Après cette salve de bonnes nouvelles, il reste hélas quelques déceptions et des désillusions. Trois sections sont toujours à l'arrêt faute de bonnes volontés pour s'en occuper : les boules, dans l'ordre chronologique la 4e section de l'USB créée en 1964 sous l'impulsion de Marcel Boisseranc, Jean André et Georges Barles, dont je n'arrive pas à me résoudre à envisager la disparition ne serait-ce qu'en mémoire d'Eugène Anfossi, le VTT et le hockey-sur-glace.

Autre domaine dans lequel il nous faudra être vigilants, les finances. Je tiens d'abord à remercier les collectivités et les partenaires pour leur indéfectible soutien : la Mairie de Seyne qui nous aide à hauteur de 26 500 € par an en fonctionnement et 7 300 € pour les événements ; la Commune Ubaye-Serre-Ponçon qui nous a attribué 4 000 € en fonctionnement et 2 500 € pour les événements ; le Conseil départemental qui nous a attribué 3 600 € pour les événements ; la Région qui nous a attribué 12 000 € pour l'acquisition du minibus du basket. Petit problème, la Région n'a toujours pas répondu aux demandes de subvention pour les événements de 2021-2022, avec un casse-tête à la clé : devons-nous intégrer ces chiffres dans nos comptes ou pas ? En outre, la plupart de ces aides viennent juste d'être versées ou ne le sont pas encore : une année d'avance de trésorerie est donc plus que jamais nécessaire pour ne pas être obligé de recourir à des prêts-relais. Je tiens toutefois à préciser que nous n'en voulons pas aux élus et aux collectivités qui rencontrent les mêmes problèmes avec leurs propres financements ! Merci également à l'Etat qui nous a apporté 9 000 € au titre de l'ANS plus 2 500 € pour deux opérations « J'apprend à nager » dont une en direction des seniors : elle sera effectuée dès que la piscine rouvrira. Merci également à nos fidèles sponsors : la caisse locale du Crédit Agricole, le magasin Intermarché Contact et la SAMSE à Seyne, l'agence de communication globale Oyopi de Digne, le restaurant le

Relais du Lac au Lauzet-Ubaye, sans oublier les nombreux partenaires du Trail de Dormillouse et des sections pour leur fonctionnement et leurs événements.

Je profite de l'occasion pour pousser un petit coup de gueule et mettre les choses au point avec les adhérents qui se sont plaints de tarifs exagérés lors de certaines AG de sections : dans toutes nos sections, et je dis bien toutes, nous proposons des prix inférieurs de la moitié et jusqu'à quatre ou cinq fois moins chers que des clubs équivalents dans les territoires voisins ! Et tout cela grâce au bénévolat et à la rigueur de la gestion dont l'USB et toutes ses sections font preuve. Que les auteurs de ces critiques, qui prennent bien garde à ne pas s'impliquer mais ont la critique facile et surtout injuste, aillent donc s'inscrire ailleurs et on en reparlera ! D'autant qu'avec le Pass Sport et les chèques-vacances ANCV, les personnes et les familles qui disposent de petits budgets peuvent avoir 50 € d'aide, ce qui leur permet la plupart du temps d'avoir une adhésion gratuite !

Des remerciements encore, et comme chaque année, mais ce sont des choses qu'on ne répètera jamais assez, à tous les dirigeants, entraîneurs, animateurs, aux bénévoles et aux prestataires, à toutes celles et ceux qui ont préparé et organisé cette journée, aux collectivités locales et aux entreprises qui nous soutiennent financièrement mais aussi par la mise à disposition de locaux, d'équipements, de pistes de ski et de VTT, de patinoire, de minibus, et tout particulièrement la Mairie de Seyne qui nous héberge gracieusement dans les locaux de la Maison des Jeunes. Je remercie le SDJSEN qui nous apporte toujours son aide, le CDOS toujours à nos côtés et la FFSPT avec laquelle le partenariat ne cesse de s'améliorer. Je remercie également les sections qui ne se déchirent plus lors du partage des subventions mais adoptent un comportement solidaire et responsable permettant d'affecter les moyens à celles qui en ont le plus besoin. Une solidarité dont nous pouvons tous être fiers !

Une partie de ces sommes représentent de l'argent que nous allons chercher à l'extérieur pour le dépenser dans le pays, ce qui est loin d'être anodin sur le plan économique, au même titre que les événements que nous organisons apportent de l'image de marque et de la notoriété au territoire.

Je remercie enfin tous les membres du CA et du bureau, les nouveaux présidents de section (Christian Duva à la randonnée, Sylvie Dechappe au karaté, Jonathan Savornin au badminton), Nancy qui avant de nous quitter a assuré la formation de Céline, et Céline qui s'est si vite rendue indispensable qu'on a l'impression qu'elle a toujours été là. L'USB a beaucoup de chance de vous avoir !

II. Rapport sur l'activité de l'association par le président

Lecture du compte rendu d'activité 2021-2022 (*voir en annexe*).

Le site du Fanget :

Le site du Fanget va de nouveau être ouvert cet hiver grâce à 3 jeunes entrepreneurs très motivés. Pour les aider dans leur débuts l'USB accepte de leur

vendre à des tarifs très réduits du matériel qui était déjà sur site et dont nous n'aurons plus l'utilité. Bonne réussite à eux.

Les Sections :

Gilbert insiste, une fois de plus, sur l'importance de la présence de toutes les sections à chacun de nos conseils d'administration et car les décisions doivent être prises de comme un accord, tous ensembles.

Ran'Dormillouse :

Notre manifestation sera en danger si le restaurant d'altitude venait à fermer. Malgré notre organisation compliquée de cette année nous allons renouveler l'évènement pour 2023.

FFSPT :

L'année 2023 aura pour but de proposer des formations à un maximum de personnes intéressées. Afin de palier à des absences d'encadrants ou simplement en renfort sur certaines sections. Il serait intéressant de former des CQP.

- Adoption du compte rendu d'activité à l'unanimité

III. Rapport sur la situation financière par les trésoriers, Madeleine Médecin et Philippe Chauvin

Lecture du bilan financier (*voir en annexe*).

Intervention de Philippe Chauvin sous contrôle de Madeleine Médecin :

L'association termine l'année avec un résultat positif de 424,00 €, ce qui est tout à fait honorable étant donné les 2 années précédentes assez compliquées.

Si le compte global de résultat reste dans le positif, nous voyons néanmoins cette année quelques sections accuser un résultat déficitaire. Une trésorerie négative ne veut pas nécessairement remettre en cause leur gestion ni leur trésorier.

Nous remercions tous les trésoriers pour leur investissement et leur sérieux dans leur tâche.

Les emprunts pour les véhicules courent encore et sont la plus grosse partie des immobilisations.

Les charges de personnels sont en baisse car nous n'avons plus qu'une salariée.

Remarque sur le bénévolat et l'occupation de locaux :

Les trésoriers insistent de nouveau sur l'importance de comptabiliser toutes les heures de vos bénévoles qui sont primordiales dans vos prévisionnels afin d'être au plus juste lors de vos demande de subvention. Il ne faut pas oublier que sans l'aide de toutes ces personnes grand nombre de manifestation ne pourraient pas avoir lieu ou coûteraient beaucoup plus chères. De même pour les locaux mis à disposition par les communes et autres.

- Adoption du bilan financier à l'unanimité
Lecture du bilan prévisionnel (*Voir en annexe*)
- Adoption du bilan prévisionnel à l'unanimité

IV. Présentation des projets 2022-2023

Lecture des projets 2022-2023 (*voir en annexe*).

Trail de Dormillouse

Intervention de Gilbert : Quelques complications à venir avec Natura 2000. Un nouvel Arrêté de Préfectoral de Protection Biotope (APPB) est en préparation, notamment pour la préservation des zones humides. Celui-ci impactera peut-être le tracé du 42kms, bien que le nombre de nos coureurs qui y passent lors du Trail de Dormillouse soit infime en comparaison avec les autres randonneurs tout au long de l'année. Il est possible que les autorités nous demandent certains aménagements financièrement lourds et qui ne devraient pas nous incomber. Nous opterons certainement pour un changement de tracé sur cette partie. La date est fixée au dimanche 13 août 2023.

Randormillouse :

A ce jour pas de date de définie.

Association propre :

Intervention de Gilbert : L'USB souhaite s'améliorer au niveau de son image « d'association propre », sur son fonctionnement et les événements à venir. De nombreuses actions peuvent être menées pour utiliser moins de papier, instaurer un tri sélectif sur les animations et au bureau, faire du co-voiturage... Action à budgéter au prochain CA.

Formation premiers secours :

Intervention de Gilbert : Nous allons mettre en place pour 2023 des formations aux premiers secours ouvertes à tous nos adhérents, encadrants et bénévoles.

Relance Post-Covid :

Intervention de Béatrice Savornin : proposition de revoir la communication, se regrouper pour se faire connaître ou reconnaître d'un maximum de personne afin de relancer la dynamique d'avant COVID (pourquoi pas une association avec Musique dans la Vallée).

- Adoption des projets 2022-2023 à l'unanimité

- **Intervention des personnalités**

Intervention de Christophe Besson : Les travaux du futur pôle aquatique sont lancés, la première phase commencera le 28 janvier 2023. La piscine sera fermée environ un an. Ces aménagements sont prévus pour avoir une amplitude d'ouverture plus importante mais surtout une rénovation totale de l'isolation et de l'entrée de la piscine (accueil, vestiaires...).

Problème récurrent voire quasi journalier : la propreté du nouveau gymnase (problème parquet) ainsi que les portes qui restent ouvertes. Plusieurs mails ont été envoyés aux sections utilisatrices de la part de la mairie et de l'USB.

« Si vous avez des solutions ou des idées pour résoudre ces problèmes la mairie est preneuse... »

Sur le sujet de propreté intervention de Sébastien Esclapez : Pour tous ces problèmes il semble logique de vérifier à partir du badge les personnes à incriminer et non accuser toutes les sections. Pour sa part la section basket considère que le gymnase est rarement sale. « La femme de ménage n'est pas là pour nettoyer du propre... ». La mise en place de paillason plus efficace serait un début de solution. C'est ce genre d'accusations qui vont aller à la perte des bénévoles.

Intervention de Gilbert : Gros problème sur les cartes d'accès au gymnase, mi-novembre et les sections n'ont toujours pas leur carte. « Je peux être appelé à tout moment pour aller ouvrir le gymnase, je suis le nouveau passe-partout du gymnase ».

Prise de parole de Nathalie Esclapez : Nous n'avons plus la machine pour paramétrer les badges, elle se trouve à Digne et seul Mickaël Joseph peut les récupérer... Mais bonne nouvelle l'appareil devrait revenir dans les locaux de proximité de l'Agglo à Seyne d'ici la semaine prochaine.

Il faut faire des efforts de propreté et surtout vérifier que toutes les portes soient fermées et les lumières éteintes. Les enfants qui ne sont pas de l'USB dans les créneaux réservés n'ont rien à faire dans le gymnase. Il faudra également débarrasser le grand local dans l'ancien gymnase avant la première semaine de janvier car des travaux vont être effectués au niveau de la toiture. Il y a la place nécessaire à l'étage du nouveau gymnase pour tout placer temporairement.

Remarque de Sébastien Esclapez pompier : Ne pas y entreposer de produits inflammables.

Prise de parole de Gaëtan Bianchi sur la propreté gymnase : Le foot est conscient que du gravier peut rentrer dans le gymnase mais rien de bien grave, nulle part ailleurs on ne demande aux personnes de se déchausser pour aller sur le paquet d'un gymnase, il faut accepter que ce soit un lieu qui reçoive du public. Gaëtan est bénévole et toutes ces contraintes lui font dire qu'un jour il arrêtera comme beaucoup d'autres. La section foot assume salir le gymnase mais il faut aussi être conscient que la mairie emploie une personne pour le nettoyer sans parler bien évidemment d'abus. Il considère ses accusations comme des tirs à balles réelles.

Intervention de Gilbert: On ne pointe personne du doigt et comme l'a dit Sébastien on ne nettoie pas du propre.

Intervention de Benoît Cazères : Félicitation à tout l'USB pour leur rôle social qui participe à l'attractivité de notre canton. Association qui assure une cohésion sociale très importante, bravo aux bénévoles et toutes les personnes impliquées. L'USB est très importante pour nous tous, comme il a été dit 1 habitant sur 4 est adhérent à une section, impossible de ne pas la connaître.

Au sujet du site du Fanget, la reprise par 3 jeunes courageux n'aurait pas pu être possible sans le travail effectué en amont par l'USB. La collectivité les remercie pour toutes les heures de bénévolat et le temps consacré, un grand merci à eux. L'USB a de belles années devant elle.

Intervention de Frédéric Reynaud: Double casquette (mairie USP et Responsable Trail de Dormillouse), nous sommes le 3^{ème} fournisseur d'adhérents à l'USB, il faut que cela perdure. De nombreux projets sur l'Ubaye pumtrack et gym au Lautaret. Construction d'infrastructures à proposer à l'USB dans le futur.

Intervention de Jean-Charles Borghini: Remerciements pour l'invitation. Association aux collègues précédents pour nous féliciter l'USB, une association multisport remarquable, des finances positives. Grand plaisir de revenir, 3^{ème} fois cette année, présent aux 70 ans et au Trail de Dormillouse : magnifiques tracés, très belle organisation malgré la baisse de participants.

Projet du département, la mise en place d'une section sportive dans tous les collèges du 04 avec 105 heures payées par le Conseil Départemental.

Intervention de Christian Girard : Association remarquable car il s'agit de la seule association multi-communale dans le département. C'est un grand bonheur d'être convié à l'Assemblée Générale.

FFSPT : Venue en force du comité Régional SPT. Félicitation pour la réussite de notre saison, rebond d'après Covid. Club omnisports et intercommunal. Comme partout avec des bénévoles rôtisseurs mais qui ont l'envie d'y retourner !!!

Atout de l'USB, que l'association soit ouverte à tous les publics. En ce qui concerne les CQP il y a différentes familles d'activités proposées dans des villes comme Aix en Provence, Nice et Draguignan (+ 1 en itinérance). SPT est prêt à se déplacer pour venir faire une conférence publique afin de répondre aux questions des personnes intéressées.

- Questions diverses : Aucunes

Gilbert remercie tout le monde.

A 18h43, plus personne ne demandant la parole, le Président lève la séance.

Le président de séance

Gilbert MATHIEU

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, sweeping loop on the left and several vertical, slightly wavy lines on the right.

La secrétaire de séance

Céline SAVORNIN

A handwritten signature in black ink, featuring a large, stylized 'C' that loops around and crosses itself, with a few additional strokes below it.